

ARGENTINA VENCIO EN EL FOOT-BALL A ESTADOS UNIDOS POR SEIS GOALS A UNO

página 5

Los tees de mañana en el Unión y Club de Tennis San José



SEÑORITA IRIS HINE

Mañana en los aristocráticos salones del Unión y del Club de Tennis de San José, se darán cita nuestras más elegantes y distinguidas damitas para disfrutar de las delicias de la danza que en esos centros sociales, serán la nota alegre y sugestiva del día. Con tal motivo ofrecemos a nuestros lectores las fotografías de algunas de las señoritas que asistirán a esas fiestas y que son el más hermoso exponente de nuestras bellas capitalinas.



SRTA. VIRGINIA GARCIA



SEÑORITA NELLY SOLERA



Señorita Hortensia Echeverria



Señorita Estrella Jiménez Moreno



CRONICAS VIVIDAS

Aberraciones de las mujeres estériles

Por JAVIER SANTACOLOMA

Cuando no hay hijos en el hogar, las actividades muy humanas por cierto tienen que dedicarse a otros oficios.

Un matrimonio en estas condiciones. Mientras el marido se gana en su negocio el pan nuestro... la mujer en su afán de entretención, compra jaulas, mu chas jaulas y cuida pájaros, muchos pájaros. Sólo, que de diferentes colores y tamaños. Una colección. Cantos semejantes para quien carece de práctica, pero que causa hilaridad en la dueña cuando se le dice ingenuamente que con uno solo que se oiga, hasta. Este es un jilguero, este otro un canario, el de más allá un mocotillo, aquel: una chorcha y siguen los nombres. Les cantos son completamente diferentes, yo los distingo a las mil maravillas. Hay algo muy curioso: existen pájaros que no tienen canto propio, son como los monjes, imitan a los demás. Aquel mocotillo, por ejemplo, imita exactamente el canario de enfrente. Sin embargo, sin verlos yo distingo la imitación del original. Un aprendizaje de sumo complicado.

El trabajo, que el cuida de los pájaros requiere, es interminable. La mañana es muy poca para atenderlos en debida forma: se les cambia agua, se les baña, se les pone frutas, alimentos especiales, para cada especie; piedra pomes, para que se arreglen el pico y un sinnúmero de detalles que sólo la señora puede repetir.

Además tiene un gato para que destruya los ratones. Lo malo

BOMBILLOS EDISON MAZDA, de fama universal, búsquelos donde, "PULPERIA SOLERA" calle 8a. Avenida 11

es q' de los mismos, ya no le gusta su oficio. Se volvió delicado por los cuidados que se le tributan. De aquí aprendemos, que no debe prodigarle muchas atenciones a los que trabajan a nuestras órdenes. Piensan, que los cuidados traen inevitablemente como reacción de agradecimiento sonrisas y haragancia. Para qué trabajar tan duramente si existen personas de otra calidad, para esos oficios? Y la empuja a adquirir las alas que le hacían falta, alas y gestos de dueño también. A pesar de la inutilidad del gatito, tiene su nombre también. Poppy, ven párrizte las pulgas. Qué hicieste la cinta tan coqueta que te puse esta mañana? No flores tanto, lindo mío, el baño es con agua tibia. Y esos coloquios tan naturales para la protagonista se hacen insoportables para los oyentes. Se encuentra fuera de lo normal el cariño exagerado cuando se trata de animales. No es necesario hablar en voz alta cuando se le prodigan caricias a un gato.

Es indudable que son aberraciones; deseo inherentes de querer a una persona con cariño materno, pero a falta de ella, un animal tiene que sustituirla. No se pueden perder esas energías que se hacen necesarias en la mujer al través de todas las edades.

A los matrimonios estériles deberían los gobiernos exigirles crear por lo menos un niño del Hospicio. Así se lograrían dos objetos. Mejorar las condiciones de los desheredados de la fortuna, hacerle economías a los Asilos de Huérfanos y que ten gan algún fin práctico y de utilidad, las manifestaciones de cariño de parte de la mujer sobre todo, para que no se malgasten inútilmente con animales.

EL PATRONATO ESCOLAR "JUAN RUDIN" PROMUEVE, A INICIATIVA DEL DIRECTOR, LA ACCION CONJUNTA DE LOS PATRONATOS DE LA CAPITAL PARA PEDIR AL EJECUTIVO LA INSTALACION DE LA SECCION NORMAL EN EL COLEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS

Los infrascriptos, mayores y vecinos de esta ciudad, en nuestro carácter de padres de familia y reunidos en asamblea general presidida por el patronato escolar Juan Rudin, acordamos:

Tomar en cuenta la oportuna cuanto provechosa iniciativa del profesor don Nicolás Montero Brenes en el sentido de transformar la orientación educacional del colegio superior de señoritas, cuya única finalidad es, la del bachillerato, en Instituto normal como antes estuvo establecido en dicho colegio.

Desamos tan sólo iniciar un movimiento conjunto de patronatos de la capital y con ellos, el personal docente, la prensa nacional y demás instituciones similares que bien pueden intervenir en la realización de un problema magno y trascendental para el porvenir de la mujer costarricense.

Que sea pues la opinión pública la que de previo formule el consiguiente debate y dé, en la medida

de posibilidades que le son factibles, la norma y cooperación q' ha de servir a la postre para elevar a conocimiento de la superioridad jerárquica correspondiente, los oficios pertinentes para logro de nuestras legítimas aspiraciones.

Si se nos reúne en estas asambleas para tratar asuntos educacionales, nada ofensiva resultará nuestra intervención en este problema importante y serio, especialmente por la preparación y el porvenir de nuestras hijas quienes habrán de correspondernos en la obra con su colaboración en el plano educacional del país como miembros del magisterio nacional.

Si como lo esperamos nuestra iniciativa lograre la finalidad que motiva este memorial, damos des de luego por muy bien empleados nuestro tiempo, nuestros afanes y resoluciones.

Envíse copia a todos los diarios de la capital para los fines consiguientes.

En fe de lo antes expuesto fir-

mamos en la ciudad de San José los doce días del mes de Julio mil novecientos treinta.

- Ramiro Aguilar, Nicolás B. Gerardo Fernández, Oscar Ross, Carlos Marín, J. Ma. Barrionuevo, María S. Francisco Fournier, Villalobos, Vito de Calvo, Rosalva de Lorenzo, Juan M. Luz Carvajal I. Nino Boulanger, Luis J. Rafael Solano, Leonor Jaubert, J. Manuel J. Juan Luis Navarro, R. José J. Muñoz, Víctor P. Toró, Gumerindo Gil, Alberto de Escalante, Emeterio Jorge Herrera, Sixto B. Amalia de Sotela, Cleo Mora, Sólveda de Zamora A. Aveniada, Alfonso Z. Haydée Z. de R. Méndez, María B. de Zumbado, L. A. T. S. Cléves, Enrique Marita de Hines, Octavio rto Soto, Tobias Varga Escalante, R. Zumbado.

AL PUBLICO

La Dirección General de Correos tiene el gusto de comunicar público, que a partir del 1o. de agosto próximo las cartas mudas se entregarán a domicilio, previo pago de las tasas correspondientes. Las personas a quienes no conviniere esta práctica, se servir manifestarlo así por escrito a la misma oficina.

EL EQUIPO DE BASKET BALL DEL SAN JOSE ATHLETIC CLUB VENCIO ANOCHE AL DE LA UNIVERSIDAD POR 26 CONTRA 21 EL PARTIDO FUE MUY REÑIDO Y LO PRESENCIA NUMEROSA CONCURRENCIA

El San José Athletic Club victoria consiguiendo lucida victoria deportiva. Anoché, su primer equipo de basket ball jugó una interesantísima y reñida partida contra el primero de la Universidad y triunfó en forma sobresaliente anotándose 26 puntos contra 21.

El partido se verificó en el frontón ante numerosísima concurrencia.

El Athletic presentó el siguiente equipo: Hernán Bolaños, Oscar Bolaños, Amado Jiménez, Bernabé López, Enrique Mézerville y Luis Cruz.

La Universidad el siguiente: Alejandro Morera, Eladio Trejos, Gonzalo Lizano, Jesús Conejo, Aguilardo Fonseca y Jorge Cortés. La lucha fué reñida pero los equipistas del Athletic demost-

ron desde un principio la superioridad y lograron tomar la delantera; hubo momentos emocionantes.

Con la victoria de anoche el Athletic prosigue invicto; primero venció al equipo del Jai Alai hace unas semanas y anoche a un equipo si no menor si igual al del Jai Alai. Ha jugado, pues contra dos muy buenos quintetos y los ha vencido en forma lucida. De su team juzgarlo muy bien todos así como los adversarios. Nuestra tte licitación para los vencedores.

Si Usted desea mejor luz, acostúmbrese a comprar sólo bombillos EDISON-MAZDA. De venta donde, "EL GATO NEGRO" calle 8a. Avenida 9-11

Administración Gallegos

En vista de la nueva reglamentación de 23 de abril de 1933, en vez de tres, la Corte Superior de Justicia quedó integrada con cinco miembros proletarios que se juramentaron el 14 de octubre de 1933, designándose como Presidente al Licenciado ciudadano Sr. Simeón Guerrero y como Fiscal al Licenciado Braulio Carrillo; magistrados los Bachilleres Atanajo Gutiérrez, Luz Blanco y Santos Aguilar, y Suplentes Licenciado Mariano Zavala, Bachiller Rafael Osejo y Cipriano Fernández.

Por ley de 19 de marzo de 1930 se dispuso que la Municipalidad de San José podía proceder a la subasta del terreno legado por el Padre Chapui, con exclusión del que se hallaba situado en Mata Redonda. Por ley de 15 de marzo de 1934 se permitió a la Municipalidad de San José reducir a dominio particular aquellas porciones de tierra que desfiguraban el sitio de Mata Redonda, sin exceder las medidas de lo puramente necesario para este fin, con el objeto de dejar un cuadro regular en el sitio indicado. De manera que las pretensiones municipales que han sido presentadas para el cercenamiento del actual cuadro, llamado La Sabana, en Mata Redonda, han sido ilegales puesto que aquellos terrenos son nacionales y sólo puede disponer de ellos el Congreso Nacional.

Con fecha 21 de marzo de 1934 el Congreso dispuso trasladar a Caldera el actual puerto de Punta Redonda, situado en el cerro de Caldera, prestando "comodidad,

Páginas de Historia

No. 35 Por G. Z. M.

seguridad y abriga para los buques y local a propósito para levantar una hermosa población". Además se establecía que la población del puerto de Puntarenas se hallaba amenazada del inminente peligro de inundación, como otras veces había sucedido. Esta disposición fue transitoria porque surtió efectos hasta febrero de 1840, en que volvió a habilitarse el puerto de Puntarenas.

La ley que llamaron de Ambulancia fue emitida el 15 de marzo de 1834. En ella se dispuso que las Supremas Autoridades de Estado residirían perpetuamente, por períodos de cuatro años, en las ciudades de Alajuela, Heredia, Cartago y San José,

en el orden indicado. Se mentaba que la voluntad real de las poblaciones recién medida, que venía a ser el espíritu de localismo; y una errónea interpretación artículo 52 de la Constitución que determinaba VARIAPITAL del Estado, cuando greso; por mayoría absoluta estimara conveniente. No se escapa actual inconsculto de aquella di, dictada en tiempo de trastornaba periódicamente servicios administrativos, única en su ejemplo y inconvenientes; pudiendo las autoridades trasladaciones periódicas; chivoy de todas las, teretes inherentes, que a dar al Estado un catamada y trashumante.

EL GOBERNADOR DE ESTA PROVINCIA VETA ACUERDO DE LA MUNICIPALIDAD DE ASER EN EL CUAL SE REBAJAN LAS PATENTES DE LIC

Los patentados de licores de Aserrí solicitaron a la municipalidad de ese cantón un rebajo de los respectivos impuestos. Dicha corporación accedió a la petición, no obstante estar el proceder en pugna con lo dispuesto en la ley de hacienda municipal que dice que "las patentes de licores obtenidas en remate público no pueden rebajarse después de verificada éste en concordancia con lo dispuesto en el artículo 133 de la ley de licores vigente".

El señor gobernador provincia estima que el debió haberlo considerado municipalidad de Aserrí al facturar el remate, es de de honor publicadas las el edicto correspondiente, después de verificada, pide dicho funcionario municipal de Aserrí que de licitud formulada p dos.

SUGERENCIAS DEL PUBLICO De Puntarenas

Varios caballeros pedirán al señor presidente de la república y a su digno secretario de seguridad que nombren segundo comandante de policía de esta al señor

don Héctor Paris persona muy estimada en esta sociedad por su cultura.

IMPERIALISMO CRIOLLO Y EL IMPERIALISMO YANQUI

discusión pública sobre el contrato bananero, para ser debatido en el Congreso Constitucional, da lugar a una cuestión que es analizarla serenamente. La del llamado imperialismo yanqui y del imperialismo que tenemos aquí, den nuestro país, implantado el círculo de individuos como se se pronuncian todos los derechos y con principio de justicia, a todo el sistema de una política económica debido a la lista y mala sana.

Mejor dicho en esa forma preguntar: ¿son más repudiable, más gozo para la nación; el mismo criollo o ese imperialismo yanqui que se cree ejercicio de la United Fruit Company?

abriendo un vasto campo de actividades que hacen más llevadera la vida de la nación.

Millones de dólares han sido movilizados en toda la región del Atlántico como una arteria de vida por donde circuló la bonanza para todo el país. Esos millones de dólares fueron la base para una prosperidad que no admite réplica, en todos los aspectos que constituyen el engranaje de la vida nacional.

Debemos comprender que el saneamiento de esa gran parte del territorio costarricense, se debió a ese dinero extranjero invertido allí para levantar una industria que ha dado vida a muchos pueblos. Debemos comprender también que por la influencia poderosa de esos millones de dólares, el comercio nacional tuvo un mayor auge, encontrándose siempre en una situación halagüeña porque el dinero proveniente de las regiones bananeras entraba en sus arcas a montones; grandes cantidades de artículos de principal consumo eran vendidas en esa zona; y las industrias nacionales encontraban su mayor estímulo al calor de las actividades bananeras ejercidas por la United Fruit Co. — Semana a semana, de Alajuela, Heredia, San José y Cartago, se despachaban para los diferentes lugares de la región del Atlántico enormes cantidades de calzado, sombreros, ropas, cereales, verduras; todo lo que produce nuestra tierra, todo lo que sale de nuestras industrias, tenía la aceptación fácil y pronta en los campos que explotaba la Compañía a cambio de buenas cantidades de dinero que venía a circular en el interior enriqueciendo a muchos y llevando el bienestar a todos los hogares. La industria ganadera también tuvo allí su segura fuente de ganancias, pues periódicamente se enviaban las partidas de reses para el consumo de una inmensa población diseminada en las fincas de la

United Fruit Co. y de los particulares. Y a esos campos de cultivo acudían constantemente los individuos de todas las clases sociales en demanda de trabajo, encontrando un bienestar de conformidad con sus condiciones personales.

Limon, que hace algunos años era un foco de fiebres malingras, se convirtió pronto en un pueblo habitado y de actividades halagadoras; muchos pueblos de la línea férrea fueron saneados también y progresaron y adquirieron vida propia a costa de la industria bananera implantada por la Compañía. Un hospital en nuestro puerto del Atlántico, hecho y sostenido por el capital de la United Fruit Co. abre sus puertas para brindar alivio y salud a los enfermos costarricenses, y muchas otras grandes obras de progreso se llevaron a cabo para beneficio del país por medio de los millones de dólares que la compañía ha aportado para explotar la industria bananera.

En resumen, el esfuerzo de la United Fruit Co. en una gran parte del territorio costarricense, ha implicado también el medio de vida de una gran parte del pueblo costarricense, sirven además, como una de las tantas bases para el sostén de la hacienda pública, para la estabilización de la vida nacional.

Y toda esta obra, dada a cambio de una concesión justificada, y que significa, como lo decimos, vida para la nación, deriva precisamente de ese otro imperialismo que tanto repudia; unos cuantos individuos afortunados en un concepto erróneo.

De nuestro servicio médico gratuito

“AL A B C es a quien debo la curación de mis tres niños - nos dice un estimable obrero suscriptor nuestro - pero el Dr. Padilla aun ha sido más generoso conmigo”

Hoy hemos recibido la carta que agradecemos en todo lo que vale, porque ella es la mejor reclamación que podemos exhibir en cuanto a los servicios médicos gratuitos por el pago anticipado de nuestras suscripciones, que dice:

perfectamente. No dejo de comprender que es al A B C a quien debo la curación de mis tres niños; pero el doctor Padilla aun ha sido más generoso conmigo, porque no estando obligado a atenderme más que a mi, también lo ha hecho con mis niños, lo que significa un rasgo de humanidad que tengo que reconocerle. Por todas partes proclamamos las bondades efectivas del altruismo de su diario y lo hago propaganda entre los amigos, porque bien merece que todos los pobres seamos suscriptores de quien nos brinda tantos favores.

Puede hacer de esta carta el uso que le convenga.

Del señor director affmo. servidor,

Francisco Emiliano Hernández

Zapatería “La Exposición” calle 9 Avenida, Central y 2.

imperialismo criollo, que de una aberración policonstitucionalista, es el consorcio del capital costarricense el hermetismo en que se ven muchos de los potentados nacionales para no entregarse a una actividad que les impida el egoísmo alienante uches y cupiales tienen estancadas en las grandes extensiones de tierra, permanecen impidiendo que millares de pobres se ganen la vida.

imperialismo criollo es la opresión sistemática de un número de ciudadanos poderosos — entran con cientos de millones en los bancos — todo aquello que tienda a mejorar la vida de la República, grave perjuicio para los pobres de las clases pobres, imponen la mayoría. Este de burgueses capitalistas cual se han afiliado al medio que no sienten las necesidades del país gracias a la bonanza con la que ocupan una posición oficial — mismo de que goza de comodidades por su posición su opinión patriótica, cual el país no obtiene a ventaja, ningún provecho una mayor ruina y un desperdicio como tan pronto como hemos visto en tiempos pasados, ellos los manipuladores políticos cancerosos, quienes contribuido directamente a la desconfianza en el país, lanzando a la multitud un ejército de obreros y dando un signo de malestar a la conciencia pública.

esto es verdaderamente malo para el prestigio de la patria?

implica esto un régimen autoritario de toda buena dentro del régimen de libertad y de democracia en que

Apriécese, pues, la enorme diferencia que hay entre el imperialismo yanqui que se dice ejercicio de la United Fruit Co. y el imperialismo criollo que nos pone en situación de verdadero caos.

(Continuará.)

EL MAGISTRADO VARGAS PACHECO VISITÓ AL SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES Y CONFERENCIO CON EL

El magistrado don José María Vargas Pacheco visitó esta mañana en su despacho al secretario de relaciones exteriores licenciado Bécche y conferenció con él cerca de una hora.

Esta entrevista se relacionó con las actividades de la corte suprema de justicia para las reformas a los códigos que se han presentado al congreso con la sanción del poder ejecutivo.

Como es sabido el asunto está actualmente en tramitación en el congreso y posiblemente en la semana próxima vuelta su dictamen la comisión que estudia los proyectos.

La Facultad de Farmacia apeló ante el Ejecutivo de la resolución de la Secretaría de Salubridad que permite al doctor Velazquez regentar su botica en la ciudad de Limón

La directiva de la facultad de farmacia apeló esta mañana ante la secretaría de salubridad pública de la resolución de esa secretaría permitiendo al doctor don Miguel Angel Velazquez regentar su botica en la ciudad de Limón.

Como es sabido la agencia principal de policía de salubridad había resuelto ordenar al doctor Velazquez a que pusiera regenta en su botica pero la secretaría antes citada, por apelación del doctor Velazquez, revocó dicha resolución dictando una contraria a aquella tesis.

En su apelación el colegio de Farmacéuticos se basa en los argumentos de la primera resolución y objeta la de la secretaría. Al respecto acompaña una amplia documentación para reforzar su tesis, en pugna con la del poder ejecutivo.

El colegio sostiene que el doctor Velazquez no puede regentar su botica en Limón y que el poder ejecutivo debe exigirle que ponga al frente de ella a un regente, farmacéutico del colegio.

El asunto motivará de nuevo una larga discusión. El colegio está dispuesto a hacer triunfar su modo de pensar — dice — en un to a las leyes respectivas.

Nuestro mercado de café en Londres no ofrece ninguna novedad

Las noticias sobre las cotizaciones de nuestro café en los mercados de Londres, recibidas en el día de hoy no registran novedades de importancia.

El precio por término medio fue más o menos el de la semana anterior; se vendió a novena y nueve y cien chelines el quintal. Hubo algunas cotiza-

ciones superiores para las clases finas que por lo general se siguen vendiendo bien.

En cuanto a la cantidad vendida fue más de la mitad que la oferta.

De todo esto se desprende que la situación en aquel mercado sigue siendo la de semanas anteriores.

VINAGRE

LA TRICOPILIA

Mejor vinagre por menos precio

Para personas que sabe apreciar su salud y cuidar su bolsillo

De Venta en todas partes

SASSO HNOS. Distribuidores Exclusivos

BARATO QUE LO nadio GALLO DE ORO misas, Pijamas

0-0-0 NUESTRA SOCIEDAD 0-0-0

Enfermos

Desde hace tres días guarda cama un tanto delicada de salud la señorita Paulinita Brenes Díaz Granados, por cuyo restablecimiento hacemos los más sinceros votos.

Enfermito ha estado uno de los nenes de nuestro buen amigo don Rafael Fernández Soto y su estimable esposa doña Consuelo Rothe, en la ciudad de Alajuela.

—Se ha agravado la dolencia que viene sufriendo el estimable caballero don Leonidas Peralta, quien salió en días pasados para la ciudad de Alajuela con el objeto de restablecer y ahora ha tenido una gravedad violenta que tiene justamente preocupados a los suyos. Lo lamentamos mucho.

Viajeros

La señorita Claudia Sandoval Fco se encuentra entre nosotros pasando sus vacaciones semestrales, procedente de la ciudad de Limón.

—Ha regresado de la ciudad de Alajuela el Lic. don Máximo Fernández y su estimable señora doña Julia Soto de Fernández quienes han pasado en aquella ciudad una pequeña temporada en busca de salud.

—Procedente de Limón en don de trabaja, ha ingresado en esta capital el joven don Claudio Castro Argüello.

—De Coronado han llegado doña Amalia Hernández de Alvarado y la señorita Leticia Alvarado Beeche, apreciables elementos de nuestra sociedad y a quienes presentamos nuestro atenta saludo.

—De su finca ha regresado el joven don Francisco Calderón Guardia.

—De Grecia en donde tiene su finca, ha regresado don Rubén Esquivel de la Guardia.

La boda de hoy

Conforma lo habíamos anunciado en la tarde de hoy se celebra la boda del caballero don Hernán Gutiérrez Braun y la estimable señorita Lydia Gurrutía en la residencia del licenciado don Raul Gurdian y su estimable señora esposa.

Apadrinan esa boda el licenciado don Raul Cuardian y doña Fny de Leiva; ingeniero don Federico Gutiérrez y doña Cristina R. y de Jiménez; doctor don Elias Rojas y doña Gertrudis v. de Truque; ingeniero don Jaime Gutiérrez y doña Rafaela v. de Villegas.

Los jóvenes contrayentes por los prestigios de los hogares a que pertenecen y sus propios merecimientos, gozan de toda simpatía y nuestra sociedad se siente orgullosa de esta feliz unión. Para el nuevo hogar hoy formado nuestra sincera felicitación.

Abordo del "Feña"

Anoche fue obsequiado abordo del "Feña" de la Libera Tristán, con un banquete el señor

Presidente de la República, sus ministros y comitiva en la ciudad de Puntarenas. Asistieron además a ese homenaje las principales autoridades del puerto, los representantes de la compañía y el capitán y oficialidad del barco. La moto-nave estuvo empujadas e iluminada hasta muy pasada la hora final de la fiesta.

El día de Santa Ana

Celebran el día de hoy todas las damas señoritas y niñas que llevan el suave y dulce nombre de la virgen. Para todas ellas bórda A B C una felicitación muy sincera, deseando que los días venideros sean aun más venturosos y más placidos que los que han quedado envueltos en las sombras del pasado.

La piñata de mañana

Con motivo de celebrar hoy el día de su santo, mañana al medio día dará una piñata, la graciosa chiquitina Ana Isabel Solórzano Ross, hija de nuestro Director y para la que han sido invitadas sus amigas y los amigos de Alvaro, su hermano menor y que también celebra hoy su onomástico. Muchas felicidades deseamos a los simpáticos nenes.

NATALICIO

Hoy celebra la fecha de su nacimiento la muy estimable señora doña Ana María Serrano de Charvata, a la que nos complacemos en presentarle nuestro cordial sa-

ludo y felicitación sincera, haciéndole votos por su eterna felicidad.

VIAJEROS

—Para Alajuela partió don Ezequiel Jiménez Rojas.

—Para los Estados Unidos partió Mr. Thomas Mateady con su señora doña Emma Fernández de Maleady.

—Se encuentra entre nosotros procedente de San Carlos don Filemon Quesada.

—Para Limón partió el caballero don Ricardo Mora Fernández administrador de la Aduana.

—Para la ciudad de Heredia partió la señorita Carmen Solís

—Para San Isidro de Coronado salió la señorita Flora Sánchez.

—Están para llegar al país procedentes de Alemania los jóvenes Rafael y Arturo Reyes.

—Entre nosotros estuvo procedente de Heredia, don Luis Felipe González Flores.

—En Cartago estuvo el secretario de salubridad pública doctor Núñez.

ENFERMOS

—Guarda cama doña María Escalante de Toledo.

—Mejor sigue doña Finalco-AAN

—Mejor sigue doña Felician de Sartorelli.

—El joven don Francisco Kepfer operado recientemente en la casa de salud del doctor Hernández sigue mejorando.

—La estimable señorita Elena Jiménez Sáenz, continúa bastante delicada de salud. Deseamos mejor.

CLUB UNION

DOMINGO 27 DE JULIO 1930

de 5 p. m. a 7 p. m. Te danzante
de 7 p. m. a 8½ Comida danzante
Después de la salida de los teatros
magnífico servicio de cenas y baile

Orquesta Barquero

BAILE SOCIAL EN EL CLUB MORENO

—

Mañana domingo se verá nuevamente engalanado de bellas señoritas el amplio salón del Club Sport "Moreno", pues la incansable directiva de ese centro deportivo y social ha organizado un baile, el cual dará comienzo a las 2 de la tarde, habiéndose aceptado el digno cargo de re-

cibidoras las bellas señoritas Anita Montiel y María Cristina Anvel.

Dado el entusiasmo que existe entre la juventud que mes a mes asiste a dichos bailes, es de esperar que ha de resultar un éxito como todos los organizados por dicho club.

COMO HAN DE DISTRIBUIRSE LOS PREMIOS DE NUESTRA ENCUESTA DE BASE - BALL

El PRIMER PREMIO se rifará entre los concursantes que acierten exactamente a las cuatro preguntas que hacemos en nuestro cupón.

El SEGUNDO PREMIO entre los que acierten en tres de esas preguntas.

Y el TERCER PREMIO se rifará entre los que acierten en dos de las preguntas, rifándose cinco suscripciones gratis de A B C entre los que siquiera acierten en una de las preguntas.

CLUB DE TENNIS DE SAN JOSE TE DANZANTE

De las 4.30 de la tarde a las 7 p. m.
del domingo 27
Lo amenizará la orquesta Beeche

SE ORGANIZA EL CLEVELAND BASE - BALL CLUB

San José, Julio 24 de 1930
Señor director del ABC.
Presente.
Estimado señor:

Para los fines legales, me permito comunicarle que el "Cleveland Base Ball Club" en sesión celebrada anoche, acordó: Reorganizar dicha entidad, y nombrar la nueva directiva, que ha de fungir durante el período legal, hasta finalizar el próximo campeonato.—En consecuencia, quedó integrada así:

Presidente, don Juan Valencia no Rivera. Vice-presidente, don Edgar J. Ross	Secretario, el suscrito. Prosecretario, don José Francisco Muñoz Aviedo. Tesorero, don Miguel Angel Ruiz Manager, don Juan Rafael Herradura. Fiscal, don Francisco Lascareo Primer Vocal, don Rufino Vargas. Segundo vocal, don Oscar Salas Tercer vocal, don Miguel Burgos. Sin otro particular, queda de usted muy atento servidor, Porfirio Castro Muñoz Secretario.
--	---

La correspondencia debe dirigirse al apartado postal número 598

LOS TRABAJOS EN EL BARRIO LUJAN

Con los trabajos de excavación iniciados en el Barrio Lujan, para la colocación de los tubos de las cloacas, se presenta para los vecinos de ese sector una dificultad. Casi toda la calle está convertida en un resbaladero peligrósimo para los transeúntes.

La naturaleza del terreno en ese lugar, pues se encuentra el agua a muy poca profundidad, hace que los peones trabajen, sobre todo en estos días de invierno, en condiciones pésimas para su salud.

Sería conveniente aumentar los peones en ese lugar para que el trabajo se haga más rápidamente y de este modo se evite esa dificultad para el tráfico que ahora existe.

"Algo sobre la supuesta muerte de" Lic. don Faustino Padilla"

Nos es muy grato informar a los lectores de fuente inidigna algo sobre la supuesta muerte de don Faustino Padilla y de su hijo como consecuencia de las erupciones volcánicas recientes.

En un diario de la tarde se habló de un cable recibido de la prensa de Panamá de la muerte del licenciado Padilla. Como es persona bastante conocida entre nosotros y estuvo de ministro residente representando al país hermitico hemos agotado todos nuestros medios informativos para saber detalles de la tragedia.

Como servicio exclusivo y de fuente fidedigna hemos sabido que carece de fundamento tal noticia.

El volcán Tecumburro que está

tá en las inmediaciones de la finca del licenciado Padilla en el departamento de Santa Rosa hizo una erupción de piedras y lava a tales proporciones que se temió por la vida de su hijo mayor don Faustino.

Los periódicos de Guatemala dieron la noticia en el primer momento. Después llegaron detalles de que el supuesto accidentado, estaba sano y salvo.

Es para nosotros muy satisfactorio dar esta noticia que tenía rumores y con razón, a la misma persona que reside en esta ciudad y en la ciudad de Alajuela. Lic. don Faustino Padilla.

Obtenga ahora mismo la mejor cocina llegada al país

Acabamos de recibir una nueva remesa de las famosas cocinas eléctricas TUDHOPE de dos calentadores y horno, no teniendo usted que pagar la fuerza del horno, pues tiene un mecanismo especial. La cocina TUDHOPE es la cocina que usted debe tener, su precio es muy reducido y los servicios que presta son inmejorables. Pase a nuestro almacén y le haremos una demostración.

Almacén Villalobos. San José



DETALLES COMPLETOS DE LOS TERREMOTOS EN ITALIA

ACCIDENTE TAURINO

SEVILLA, 25. — Mientras se filmaba una corrida de toros para una película, en la plaza de la Maestranza, un toro saltó al callejón, corneando a cinco personas, una de ellas gravemente.

RENUNCIA NO ACEPADADA

LIMA, 26. — Oficialmente se anuncia que el presidente Leguía no aceptó la renuncia presentada por el gabinete.

LA CATASTROFE AEREA MEXICANA

MEXICO, 26. — El individuo muerto por uno de los dos aeroplanos que cayeron ayer en esta ciudad al chocar durante unas maniobras en que participaban

No compren sus Camisas o ropa interior sin visitar antes EL GALLO DE ORO

dieciocho aparatos, ha sido identificado como Juan Campos. Con éste asciende a cinco el total de las víctimas.

RESULTADO DE UNA PELEA.

MADRID, 26. — El catalán Lorenzo venció por puntos a Emilio Martínez, en una pelea a quince rounds en que se disputó el campeonato español de peso medio.

EL REY VICTOR MANUEL VISITA LAS ZONAS AFECTADAS POR EL TERREMOTO

NEGLI, 26. — El rey Víctor Manuel llegó a ésta, acompañado del subsecretario Leoní, con el fin de darse cuenta de los daños causados por el terremoto, para lo cual recorrió toda la ciudad, con versando con numerosas personas a su partida fué calorosamente aclamado.

ROMA 26. — Los datos oficiales recogidos hasta hoy indican que el número de muertes ocasionadas por el terremoto en el sur de Italia asciende a dos mil ciento

cuarenta y dos. Los heridos son cuatro mil quinientos cincuenta y uno.

El ministro Crollalanza, informó a Mussolini acerca de su visita a las regiones afectadas por los movimientos sísmicos, en la forma siguiente: — "Mi primera visita a Aqulonia, Lacedonia y Bisaccia me fué a conocer la gravedad del desastre. Los muertos ascienden a dos mil ciento y a oos; los heridos a cuatro mil quinientos cincuenta y uno, faltando aún los datos de algunas localidades, por lo cual tales datos no pueden considerarse como definitivos. El rey, a quien acompañé en su visita a dichas regiones, se muestra satisfecho por la excelente forma en que se han organizado los trabajos de socorro. Los víveres son distribuidos diariamente gracias a las actividades del comisionado Bari, quien ha instalado oficinas en Nápoles. Poco a poco comienzan a bajar las panaderías locales, lo que permite mayor rapidez en la distribución de los auxilios. Para evitar abusos y omisiones, los víveres se entregan mediante tickets especiales. Todos los heridos son llevados rápidamente a los hospitales, y a los campeonatos establecidos por la Cruz Roja en Santangelo y otros lugares.

LOS SUCESOS DE EGIPTO

Cairo, 26. — Las autoridades han tomado las precauciones ne-

AVISO RELAMPAGO

PORTAMONEDAS PERDIDO.— Entre las oficinas de LA TRIBUNA, y el Hotel Plaza, conteniendo dinero. — Se gratificará a quien lo retorne a la señora Eliza D. Howes. — Hotel Plaza, Cuarto No. 4.

cesarías para impedir nuevos desastres que se temen en vista de la actitud de la "Wafd", que ha acordado iniciar una campaña

de no-cooperación, aconsejando al pueblo no pagar los impuestos. Los edificios públicos son guardados por tropas.

EL ARZOBISPO PRESIDIRA LAS FESTIVIDADES RELIGIOSAS EN MONTES DE OCA

El arzobispo de Costa Rica Monseñor Castro presidirá mañana las festividades religiosas en San Pedro de Montes de Oca en celebración de la festividad

de nuestro Señor de la Misericordia. Además de la misa que oficiará a las seis de la mañana hará una plática a la nueva y luego presidirá la procesión.

El juego de mañana en el Estadio entre el ORION y los CARTAGINESES

Mañana a las diez se jugará en el Estadio Nacional un gran partido de fútbol entre los primeros teams del Orión de esta capital y los Corsarios de la ciudad de Cartago.

Este partido ha despertado gran interés entre la afición: Los dos equipos se encuentran en condiciones muy buenas y van dispuestos a presentar un buen juego.

ES POSIBLE QUE LA SECRETARIA DE FOMENTO ACCEDA A LA PROPUESTA DE LA CASA ORLICH DE SAN RAMON

En relación con la propuesta hecha por la casa Orlich de San Ramón a la secretaria de fomento para construir parte de la carretera de Rio Grande adelantada, esa firma la suma de sesenta mil colonos, podemos informar que es lo más seguro que el gobierno acceda a la propuesta.

El asunto se resolverá el lunes de la semana próxima, cuando regrese de Puntarenas el señor ministro Cortés. Entendemos que en ese caso los trabajos se iniciarán en el mes próximo pues son los deseos de que cuanto antes quede terminada esa sección.

LOS CARGOS DEL DIPUTADO URBINA CONTRA LA UNITED FRUIT CO.- LA COMPAÑIA PARA ENCLARECERLOS SE DIRIGE AL PROMOTOR FISCAL DE LA REPUBLICA

Con motivo de las declaraciones hechas por el señor diputado Urbina en la sesión del congreso del viernes pasado, en las cuales da a entender que la United puede vender mercaderías introducidas bajo la franquicia de sus contratos, en sus comisariatos, la compañía ha dirigido al promotor fiscal de la república con propósito de que este asunto quede p ara siempre esclarecido, el memorándum texto ofrecemos a continuación:

Señor promotor fiscal. Nosotros Marvin Melvin Marsh, representante de la Northern Railway Company y de la United Fruit Company y Federico Witting, representante de la compañía del ferrocarril de Costa Rica, a usted respetuosamente decimos:

En la publicación que hace el periódico LA TRIBUNA, edición de esta mañana, del discurso pronunciado ayer en el congreso por el diputado don Adriano Urbina, aparecen cargos muy graves contra las compañías nuestras representadas, los cuales de ser ciertos, afectarían su honor y reputación comerciales y sujetarían al mismo tiempo a responsabilidad penal a sus representantes.

Entre esos cargos aparecen los siguientes: "Y es que a esta compañía, este trust comercial a más de agrícola, está representada por nom-

bres distintos, United, ferrocarril de Costa Rica y Northern Railway, tres personas distintas, como en el misterio, y una sola entidad verdadera, eso se evita explicando en ese artículo cuales son los (efectos) que las compañías puedan importar libremente. Porque es cierto que sus comisariatos venden muchos artículos que podría decirse que son para uso de explotación ferroviaria, tales como lámparas de metal, arandelas de hierro, tornillos, clavos de metal, acero en barras, canchales, lavatorios, etcétera que el ferrocarril necesita pero que también se pueden vender en los comisariatos al público donde resulta para el comercio una competencia imposible de vencer".

Tales afirmaciones son absolutamente falsas; pero si contra lo que decimos se llegare a demostrar que en las palabras proferidas por el señor diputado Urbina hay algún fundamento de verdad, resultaría claro el cargo de que las compañías han defraudado al fisco; y es nuestro derecho en tal virtud pedir que se levante sin demora la investigación correspondiente encaminada a determinar si en los comisariatos de la United Fruit Co. se ha vendido o se vende artículo importado bajo la franquicia otorgada a las compañías ferrocarrileras. Lejos de nosotros la idea de intervenir en modo alguno en las

discusiones del congreso, ni de de ducir acción por los dichos de un diputado; pero si de esto resulta un cargo que puede importar delito, o que como hemos dicho afecta el buen nombre de las Compañías, tenemos derecho a pedir que el cargo se dilucide ante los tribunales de la república a fin de que se declare cual es la responsabilidad que nos alcanza en razón de ella.

Para este efecto nos remitimos a las oficinas de la contaduría mayor en donde hay constancia de todas las importaciones hechas bajo franquicia por la Northern Railway Co. y la compañía del ferrocarril de Costa Rica, así como también se han hecho previo pago de los derechos de aduana por la United Fruit Co. Fotos cuantos datos resulten de nuestra contabilidad en relación con este asunto, nos ponemos desde luego a su disposición, pues es nuestro deseo que la investigación sea minuciosa y completa a fin de dejar en claro que la insinuación del señor diputado Urbina a que nos hemos referido, es, para decir lo menos una inexactitud. San José, Julio 26 de mil novecientos treinta.

Ferrocarril de Costa Rica, Federico Witting, United Fruit Company, Northern Railway Co. M. Marsh

ADVERTIMOS
A NUESTROS CLIENTES QUE LA NAVAJA MUNDIAL

SOUPLEX

Está registrada en el País y que todo paquete de

SOUPLEX

LLEVA UN SELLO ROJO DE GARANTIA

que dice:

UNICOS DISTRIBUIDORES para COSTA RICA

Castro y Quesada

SIN CUYO REQUISITO DE LEGALIDAD NO RESPONDEMOS DE LA

SORPRESA

de que puedan ser víctimas nuestros favorecedores

RESPONDEMOS

DE LA BONDAD DE LAS HOJAS

SOUPLEX

CON LA DEVOLUCION DEL DINERO

Busque las que llevan el SELLO ROJO de garantía

Castro y Quesada

UNICOS DISTRIBUIDORES para Costa Rica

Apartado 1189 -- Teléfono 3275

NOTICIAS DE GUATEMALA

CERCAMIENTO DE NUESTRO PAIS CON EL SALVADOR

Recientemente el ejecutivo salvadoreño expidió un importantísimo decreto sobre liberación de gravamen aduanero de varios productos guatemaltecos, ampliando los alcances de un decreto anterior en cuanto al número de artículos originarios de este país, que habían de comprenderse en la exención de tributo aduanero. El decreto citado, que tan hermosa proyección tiene sobre el desenvolvimiento de las negociaciones entabladas para llegar al libre intercambio comercial, es el siguiente:

Artículo 3o. — Los artículos relacionados quedan sujetos a las formalidades del certificado de origen, en la forma que establece el decreto legislativo de 21 de mayo en curso.

Artículo 4. — El presente decreto comparará a tener fuerza obligatoria legal desde el día de su publicación oficial.

Dado en el palacio nacional:

San Salvador, a los veintiocho días del mes de mayo de mil novecientos treinta.

(f) P. Romero Bosque:

El ministro de hacienda y ... comercio, ...

(f) José E. Suya:

LA ASOCIACION NACIONAL DE PRODUCTORES DE CAFE CONVOCA A UNA ASAMBLEA GENERAL PARA EL 14 DE AGOSTO ENTRANTE

Muy señor mío Me es grato invitar a usted a la asamblea general de la Asociación Nacional de Productores de café, que tendrá lugar a las cinco horas del día 14 de agosto de 1930, en el local de la cámara, situado frente a LA TRIBUNA.

En esa reunión se dará cuenta de lo actuado durante el primer año de creación de la cámara, se nombrará la directiva del período 1930-31 y se contemplarán las nuevas iniciativas.

De conformidad con lo fijado en el artículo 17 del reglamento los miembros de la asociación podrán hacerse presentar por medio de otros socios, mediante constancia firmada.

Soy de usted muy atento y seguro servido,

RICARDO JINESTA

Secretario de la Asociación No se admiten representaciones para los miembros de la directiva

EDISON MAZDA, quiere decir luz superior, inigualada. Puede comprarlos donde "LA ASTURIANA" calle 4a. Avenida 3a.

INTERESANTE RECURSO DE HABEAS CORPUS

El defensor público de Puntarenas ha interpuesto recurso de Habeas Corpus en favor de José León Tenorio. Manifiesta el expresado funcionario que al dicho Tenorio le sigue el Alcalde Segundo de Puntarenas, causa por lesiones inferidas a Jeronimo Garcia y que por este mismo hecho fue ya juzgado y penado por el Agente de Policía de Tambor. Y que siendo, por consiguiente, un caso típico de

doble procesamiento por un mismo hecho delictuoso, lo cual prohíbe la Constitución, acude al Supremo Tribunal para que se esclarezcan los hechos y se ordene, con la terminación de esos procedimientos, la inmediata libertad del defendido Tenorio.

La Secretaría pidió respectivamente el informe respectivo al señor Alcalde Segundo de Puntarenas.

LA MUERTE DEL EX - PDTE. DE GUATEMALA DON CARLOS HERRERA ACAECIDA EN PARIS A PRINCIPIOS DEL MES EN CURSO

Después de la larga tiranía de Manuel Estrada Cabrera durante 22 años vino el gobierno de don Carlos Herrera.

Hombre, culto y adinerado. Había viajado mucho, tenía una idea muy amplia de la vida. Quiso para guimala lo que nadie había querido libertad en todas las formas.

Depuró la administración pública. No lo llevaba al sollo presidencial la ambición personal. La sed de oro, de riquezas. El era acaudalado y no necesitaba sangrar a su pueblo con esas prácticas nefastas.

Todo su programa se hizo realidad hizo lo que quiso. En las circunstancias de transición de la completa tiranía a la completa libertad era un paso inconcebible.

Los extremos se tocan. Era necesario un gobierno diferente. Sus cálculos se frustraron. Vinieron a ofrecerle revolución si no dejaba el mando. Ante la posibilidad de derramar sangre en el suelo patrio prefirió mil veces el destierro que permitir que sus hermanos se mataran. Guatemala entera lloró, su ausencia. Ha sido tan lamentada que se ha hecho imposible desterrar las prácticas antiguas.

Cuando la evolución lleve ese país hermano a un estado de calma absoluta, se reconocerán méritos de este hombre probo, que supo morir lejos de su patria, después de haber logrado desterrar por pocos meses, las tiranías de los regímenes anteriores.

REGOCIJE SU ESPIRITU ¡ALEGRESE! ¡ANIMESE! AL COMPAS DE UNA BUENA ORQUESTA EN EL VENUS CLUB EL LOCAL ARISTOCRATICO DE LA JUVENTUD JOSEFINA HOY SABADO Y DOMINGO GRANDES BAILES

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD SECCION TELEFONICA

Se avisa a los señores Profesionales (Abogados, Médicos, Ingenieros, Dentistas) que, a contarse desde el 1o. de julio de 1930 la Compañía rebaja voluntariamente la tarifa del servicio de oficinas profesionales a DIEZ COLONES POR MES (teléfonos de pared) en San José, Heredia y Alajuela, y a QUINCE COLONES POR MES en Limón y Puntarenas, o sea el mismo precio de los teléfonos para servicio doméstico.

Si usted desea facilitar el pago de sus cuentas y ser despatchado con prontitud, sírvase presentarnos el recibo del mes anterior para que sirva de referencia.

Este ruego se hace también para el pago de servicios eléctricos.

DEL "DIARIO OFICIAL" DE HOY SE NOMBRA AL JEFE DEL MINISTERIO PUBLICO, LICENCIADO VARGAS QUESADA, FISCAL ESPECIFICO EN EL JUICIO ORDINARIO QUE EL ESTADO TIENE PROMOVIDO CONTRA LA GOLFO DULCE LAND COMPANY

Se publica el texto de la convención relativa a agentes viajeros celebrada entre el gobierno de Costa Rica y el de Su Majestad Británica, el 27 de diciembre de 1928 que aprobó el congreso recientemente.

Al pie de dicho texto aparece el siguiente testimonio del presidente de la república: "Por tanto, habiendo aprobado el congreso constitucional la anterior convención, a los 18 días del mes de julio de 1930, y vistos y examinados por mí los once artículos de que se compone, en uso de la facultad que me confiere la constitución de la república, he venido en aceptarla, aprobarla y ratificarla, teniéndola como ley de Costa Rica y comprometiéndome para su observancia el honor nacional".

"Conviene a los intereses del estado que la defensa en el juicio ordinario No. 4303 que el mismo tiene promovido en el juzgado de lo contencioso administrativo, contra la Golfo Dulce Lands Company sobre nulidad parcial de un título de propiedad y otros extremos, sea encargada al jefe del ministerio público, licenciado don Victor Vargas Quesada; éste, en virtud del inciso 1o. del artículo 2o. de la ley de primero de diciembre de 1928, tiene a juicio de esta secretaría personería bastante para esa representación; pero con el objeto de evitar cualquier duda que pudiera presentarse en cuanto a sus facultades, el presidente de la república acuerda nombrar al referido señor Vargas Quesada, de conformidad con el artículo 27 de la citada ley, para que como fiscal específico y en representación del estado se apersone en el juicio ordinario a que es objeto el presente acuerdo".

Se registra el acuerdo siguiente de la secretaría de justicia:

Después de una natación



No hay nada mas delicioso que un buen cigarrillo.

LUCKY STRIKE

"Está Tostado"

Inscripción para juegos de eliminatoria en disputa para la copa del A B C

La directiva de la Liga Nacional de Base-Ball, en sesión ordinaria, verificada el martes próximo pasado, acordó abrir por este medio, la inscripción para los clubs que deseen participar en los juegos de eliminatoria, a fin de disputarse la valiosa copa que el diario A B C ha puesto a disposición de esta Liga.

Se admitirán inscripciones hasta el día 12 de agosto próximo. La solicitud de inscripción debe venir acompañada de una comunicación del Secretario del club solicitante; una lista de los jugadores y la suma de \$ 10; además, debe cada club acreditar un delegado ante la Liga el cual comparecerá ante la misma las noches de sesiones, que se efectúan todos los martes a las 8 p. m. en la "Escuela García Flamenco".

EL SECRETARIO.

Apartado Postal N° 1292.

United Fruit Company

NUEVA YORK NUEVA ORLEANS

Servicio semanal con los vapores "ULUA", "TOLOA", "CALAMARES" y "PASTORES". Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans, bal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARIGUANI". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana proceden

tes de Avonmouth, via Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth via Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucursales, pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Abril 4 de 1930.

M. M. MARSH

Administrador.

Con gran entusiasmo se celebran las fiestas patronales en Río Segundo

Ayer comenzó la celebración de las fiestas patronales en Río Segundo de Alajuela, que terminarán mañana. Durante los tres días habrá misas solemnes a gran orquesta y se hará verídico el derroche de pólvora.

La banda militar de Alajuela estará aquí todo el día 27, para darle mayor realce a esta fiesta, preparada con gusto y pompa. Se asegura que en casa de don Néstor Alfaro, para el domingo 27, se prepara un buen baile. Habrá además carreras de cintas, que resultarán expiéndidas toda vez que las señoritas encargadas para bordarlas, están por quedar bien con su cometido. Las siguientes señoritas, con las encargadas del bordado de esas cintas: Talía Chaves; Alice Arco; Benita Soto, Ester González, María Luisa Alfaro, Blanca Soto, Anita Soto, Angela Argiello, Digna Salas, Modesta Cruz, Lucía Corrales y Alicia Flores. Las carreras de cintas se harán a caballo y bicicleta.

La comisión de fiestas la integran los importantes, y entusiastas vecinos del lugar, señores D. Albino Alfaro, Rafael Soto, Rogelio Cordero y Manuel Soto, quienes trabajan con empeño por que se haya con luzidez.

Este pueblo marcha a la vanguardia del progreso, pues hoy cuenta con una buena carretera, una buena iglesia; y en construcción, ya al terminar, un precioso edificio público en donde se instalarán las oficinas de la agencia principal de policía, telégrafo y correo y cárcel, el cual ha sido ubicado en un lugar céntrico, ventilado e higiénico. Para esta obra, el digno diputado don José Saborio puso todo empeño en la cámara para conseguir un auxilio del tesoro público, lo cual se le agradece.

SENTIDA NECESIDAD

La que las oficinas publicas se van a instalar en un buen edificio, es bueno que los señores directores generales de correos y telégrafos, provean a estos despachos

DESEA usted una suscitadora y fresca a la vez? Compre los bombillos EDISON MAZDA, donde "EL ORIENTE", calle Central Avenida 9a.

del telégrafo y correo, con los muebles necesarios: mesas, armarios, asientos y ganchos para el servicio de cada despacho, lo mismo que el cancel de estilo, pues el que existe, tan solo está bueno para quemarlo.

CEMENTERIO

Llamamos, la atención, sobre la necesidad de que se haga aquí un cementerio, pues el pueblo es numeroso y queda relativamente hermoso, para elevar los cadáveres a la ciudad de Alajuela. Un agente principal de policía, levantó una suscripción para esta obra y en su despacho hubo una reunión de vecinos a la que concurrió el señor gobernador de Alajuela y el segundo comandante de aquella fecha, pero ha quedado olvidado

eso. — Ojalá el municipio de Alajuela procure por esta mejora.

RELOJ PUBLICO

La matrona doña Alicia Bastos, viuda de Barracles, consiguió el reloj público que existe en la plaza de esta población. Esta señora es una de las que se preocupan por todo aquello que atañe al progreso local y es a la vez muy cariñosa con los pobres.

LUZ

La luz que existe, es muy deficiente y con tan poca fuerza, que en la noche se ve poco. Ojalá se procure por la mayoría de ese servicio quien correspondiera.

Corresponsal 26

EN BROMA Y EN SERIO Ciudad de Santo Domingo

Sigue impertérrito el hombre del riel a veces pensamos que este señor es más sordo que la campana de la escuela, o es que los colores de las pampas guanacastecas le volvieron la epidemia un poco dura. Pero sea como sea, estamos resueltos a que se acabe ese ruido infernal: queda abierta una contribución voluntaria para comprar un timbre eléctrico. — A fin de nombrar tesoro, se convoca a los interesados para una reunión a las doce del día domingo 27 de julio, en el local del teatro - riel. Nuestro candidato para el desempeño de esa puesto, es el liceado don Victor Rodriguez, por ser el más mortificado con el armonioso sonido del hombre del riel.

viará a las columnas del ABC. — Valdrá la pena de publicar ese foto, porque para catónes así celebrárimos con bombas de mar; extermínar a todos los que reclaman: que ponga la Unión al remojo el hombre del riel, para que digan que está más caliente que un comal; ya me parece ya las policiales, especialmente a los que no retiran los miembros de edad de las cantinas; los que no brogen las vacas; bueyes, cerdos, caballos, terneros etc. et. que adornen nuestras adomnadas calles.

Corresponsal

LOS QUE SALEN DEL PAIS

Fernando Madrigal A. costarricense va para Estados Unidos. Simón Elisabeth Bilanco costarricense, va para Europa. Emma Seever y familia alemana, va para Alemania. Fabri Petronilla de Bronnani italiana, va para Italia. Soledad de Meléndez e hijo 3 caragileños van para Nicaragua. José Rodriguez y Castro, costarr. españoles, van para Honduras. Federico Rodriguez y Roca y familia cubanos, van para Panamá.

ENCUESTA PARA LOS AFICIONADOS AL BASE - BALL CON MOTIVO DE LAS PROXIMAS ELIMINATORIAS POR LA COPA A. B. C.

- CUAL cree usted, que será el Club ganador?
 - CUAL será el jugador que hará mayor número de "Home-runs"?
 - CUAL de los jugadores meterá mayor número de carreras?
 - CUAL será el "pitcher" que estroqueará más bateadores?
- HAERA cuatro interesantes premios.—Llene usted este cupón con letra clara y envíelo a la dirección de A B C.—En otro lugar publicamos la forma en que se distribuirán los premios obsequiados por el "Centro de Sport".

EL CENTRO DE SPORT

Ofrece surtido completo en artículos para Base-Ball - Foot-Ball - Basketball, etc., de las marcas mejor recomendadas y conocidas. Nuestras sub-agencias en provincias, venden a los mismos precios

Real y Packard mañana se enfrentarán en la Plaza Viquez

Mañana presenciaremos en la plaza Viquez, a la hora de cosumbre, una partida sensacional de base ball, entre los equipos Pacward y Real.

El Real se presentará por tercera vez en el campo, a demostrador lo que puede hacer en la próxima eliminatoria que ABC patrocinará, y que tanto entusiasmo nos despertado entre todos los clubs de base ball. — Mañana alineará sus mejores jugadores, debidamente entrenados y tendremos oportunidad de presenciarnos lances verdaderamente llenos de sensación. — Después de sus dos partidas con el Gold Smyth, el Real vuelve a presentarse al campo del deporte a medir sus fuerzas, la pujanza de sus "jonroneros" y la destreza de sus "manopolistas" con el Packard, cuyas acciones han subido considerablemente, después de la derrota que infligiera, con un alto score al Gold Smyth.

El Real ha entrenado cuidadosamente a su pitcher y mañana tanto Aguilar, como Acevedo demostrarán la certeza que han alcanzado en su práctica y podrán en juego su "control" derrotando a los mejores slugers del Packard. Por su parte el Packard, indudablemente un cuadro difícil de derrotar. Hay que advertir que es to muchos practican diariamente y tiene ahora un gran entusiasmo que puede llegar a hacerlos catalogar entre los rivales más peligrosos por la copa ABC.

Mañana enfrentará su cuadro debidamente entrenado al Real y está dispuesto desde luego a demostrar a la afición que su triunfo sobre el Gold Smyth no fue obra de la suerte, sino de su preparación.

Listos están Mendieta, Morales, los Masís, Carlos Luis León, Rivera, en fin todos los buenos elementos del Packard que mañana nos darán una magnífica mañana beisbolera.

Aunque esta partida no es de eliminatoria si tiene gran interés

porque de esta manera el público se va dando cuenta de las probabilidades de los diversos equipos para el triunfo final, en cuyo día haremos una hermosa fiesta deportiva, para entregar al club vencedor el trofeo conquistado en magnífica lid.

CADA DIA GRECE EL ENTUSIASMO POR LA ELIMINATORIA

Cuando en un principio anunciamos el propósito del ABC de obsequiar una copa de plata, de una de las mejores joyerías, para que se la disputaran en torneo caballero los mejores equipos de base ball, hubo muchos incredulos que pensaron era un bluff de nuestro periódico, para hacerse propaganda; pero ahora que ya han visto con sus propios ojos la hermosa copa que ABC obsequiará y que han leído las bases de nuestra encuesta para los aficionados y jugadores obsequiando premios otorgados por el Centro de Sport, ya el entusiasmo aumenta y todos desean prontamente la iniciación de estos encuentros que levantan en mucho el entusiasmo por este deporte.

ABC desea de esta manera obsequiar al público que le favorece, proporcionándole una magnífica temporada deportiva y al mismo tiempo el chance de obtener cualquiera de los premios que se dan, conforme ya dijimos en nuestra encuesta abierta desde ayer.

OTRO LLAMAMIENTO A LOS CLUBS DE BASE BALL DE LA REPUBLICA

Desde ayer empezamos a insertar el anuncio de la liga nacional de base ball en que constan las bases para inscribirse en el torneo por la copa ABC.

No queremos que se deje pasar esta oportunidad de fortalecer los vínculos de cooperación y amistad que deben existir entre los deportistas, y por esta razón hacemos nuevamente un llamamiento a todos los clubs, especialmente a los de la provincia de Limón, para que se inscriban en esta eliminatoria. — Ya les daremos nuevos datos e nuestra edición del lunes, a fin de que vean la manera como haremos los juegos, sin contratiempos ni gastos mayores para ellos. — Esperen nuestra próxima edición.

HOME.

TEATRO

Variedades

con el mejor y más moderno aparato parlante
R. C. A. PHOTOPHONE
SABADO 26 DE JULIO

A las 3 - La sensacional cinta
EN MANOS DE BANDIDOS
con el intrépido Tim Mac Coy
Entrada 50 Céntimos

A las 6.45 La chistosa comedia
CASAMIENTO FORZADO
con el insuperable Buster Keaton
Entrada 50 Céntimos

A las 8.30 - La super film dramática sonora y musicada
ORQUIDEAS SALVAJES
con Greta Garbo - Nils Asther y Lewis Stone
Entrada 50 Céntimos

— Mañana Domingo —
Se pasarán algunas escenas de presentación de distinguidos elementos de nuestra sociedad, que actualmente cooperan en la filmación de la película nacional
"EL RETORNO"
(UNICA EXHIBICION)

Además el super estreno sonoro y musicado
NOCHES DEL DESIERTO
con el galán John Gilbert y la bella Mary Nolan

Con motivo de la gran demanda de localidades rogamos a nuestros abonados retirar las suyas durante el día de hoy

Además el super estreno sonoro y musicado
NOCHES DEL DESIERTO
con el galán John Gilbert y la bella Mary Nolan

Con motivo de la gran demanda de localidades rogamos a nuestros abonados retirar las suyas durante el día de hoy

AMERICA

SABADO 26 DE JULIO

SOLAMENTE a las 7 — La sensacional cinta

EL JOVEN TORBELLINO
con el valiente Buzz Barton

ANUNCIENSE EN EL A. B. C.

SENSACIONAL ESTRENO DE AVENTURAS DE VAQUEROS HOY EN EL RAVENTOS "POR LA ESPALDA" POR KEN MAYNARD

Pelicula llena de emoción y aventura se estrena esta noche a las 8.30 en el Raventos por los aficionados, que por cierto son muchos, a esas películas caballerescas del oeste.

Se titula POR LA ESPALDA y constituye el más sensacional romance de las praderas y en donde el intrépido y valeroso artista Ken Maynard hace sus más prodigiosas hazañas admirablemente secundado por su sorprendente caballo amaestrado Tarzán.
POR LA ESPALDA es una pe-

licula admirable, bella y sensacional que llamará poderosamente la atención del público.

En la matinee a las 3 p. m. y en la tanda a las 7 p. m. se exhibe la versión muda de la sensacional película de aventuras titulada RIO HELADO estu-penda obra del famoso perro Rin Tin Tin y del eminente niño artista Davey Lee el recordado actorcito de "Con la canción en los Labios".

Con esas dos películas asegúrase tres llenazos hoy en el Raventos.

Esta noche la Compañía Ortin en el "Moderno" dará una especial tanda vespertina a las 7.30, con el estreno de la divertida comedia "El Infierno"

La Compañía Ortin dará esta noche a las 7.30 en el MODERNO una espléndida función vespertina con el estreno de la divertidísima comedia en tres actos de Paso y Abati que se titula EL INFIERNO una de las más geniales creaciones cómicas de Leopoldo Ortin y sus huestes.

No dudamos que otro lleno habrá en el Moderno porque además de la atracción que ejerce la simpatía de la Compañía Or-

tin está el estreno de una de las mejores obras del repertorio cómico español y la comicidad de la hora de estas funciones que permiten a los espectadores divertirse sin sacrificar horas de descanso.

EL INFIERNO será un nuevo y resonante triunfo para la Compañía Ortin y nosotros nos complace en recomendar a nuestros lectores asistir esta noche al Moderno.

Frontón Jai - Alai

HOY Sábado 26 de julio HOY

a las 8 y 30 p. m.

MAGUREGUI — ARRIONDO

contra
ECHABURO — ARRATE

MANJARRES — VEGA

contra
UGARTE — IRIONDO

5 Interesantes Quinielas 5

TEATRO Moderno

GRAN TEATRO RAVENTOS

SABADO 26 de Julio

MATINEE a las 3 p. m.
TANDA a las 7 p. m.
Sensacional éxito -:- La versión muda de la electrizante película

RIO HELADO
por el famoso perro Rin Tin Tin y el sorprendente niño artista DAVEY LEE

A las 8.30 p. m.
SENSACIONAL ESTRENO
La emocionante película de aventuras de vaqueros

POR LA ESPALDA
Por el temerario y valeroso KEN MAYNARD y su maravilloso caballo TARZAN

Emociones sin cuento
Aventuras Tremendas
ESTRENO de la comedia en dos partes

REPRESALIAS DEL QUERER

Mañana Sombras de Gloria

La primera película toda hablada en español

GRANDES EXITOS DE LA COMPAÑIA "LEOPOLDO ORTIN"

HOY sábado 26 de julio

A las 7.30 p. m.

ESTRENO de la estupenda farsa comedia en 3 actos

EL INFIERNO :-:-

Creación inimitable de Leopoldo Ortin
ENTRADA popularísima \$ 1.00

MAÑANA DOMINGO

5 selectas funciones 5
REGIA FUNCION DE GALA A LAS 8.30 p. m.

por la Compañía Ortin a precios popularísimos
ESTRENO de la divertidísima obra en 3 actos

:: LOLA y LOLO ::

EXITO ENORME
ENTRADA \$ 1.00

Club Happy Land

El mejor Centro de Diversiones

AVISO IMPORTANTE

Prevehimos a nuestros socios y visitantes que la Directiva ha acordado, a partir del sábado 26 de los corrientes, rebajar el precio del baile a \$ 0.25 (veinticinco centavos) las dos piezas, con sus respectivas repeticiones (colas) de manera que por un real (\$ 0.125) podrán lo que antes por una peseta (\$ 0.25).

Recordamos a nuestros socios y visitantes que nuestro salón es el mejor para bailar por su espléndido piso de madera, y que cada día acreditada más su fama de ser el mejor centro de diversiones de San José gracias a la constante preocupación de la Directiva de ofrecer a los socios y visitantes un esmeradísimo servicio de saloneros y una magnífica orquesta integrada por competentes profesores.

Hacemos nos contar que con este último sacrificio que la Directiva hace para con sus socios y visitantes las cuotas del baile apenas alcanzarán para cubrir los servicios de la

GRAN ORQUESTA BEECHE

En el baile de las ocho a las nueve no se cobrará cuota alguna.

VAMOS TODOS A BAILAR GRATIS!!

AL

HAPPY LAND